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令和６年 志布志市教育委員会第10回定例会 議事録 

   

１ 開 催 日 時  令和６年10月30日（水） 

          開会 午前９時37分  閉会 午前11時38分 

 

２ 場   所  志布志市役所 本庁５階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育長 福田 裕生 

          委 員 島津 陽亮     委 員 津町千代子 

          委 員 益田 裕子 

 

４ 出席した職員  教育総務課長 児玉 雅史  学校教育課長 淀  修司 

          生涯学習課長 江川 一正  学校教育課参事 前畑 あさよ 

          文化財管理グループリーダー 小村 美義  図書館グループリーダー 本田 博文 

          学校給食センターグループリーダー 田之口 俊博 総務施設グループリーダー 橋本 淳二 

 

５ 欠 席 委 員  委 員 松原 治美 

 

６ 会順及び結果 

 ⑴ 開 会 

 ⑵ 前回議事録の承認 

   令和６年教育委員会第９回定例会議事録 【承認】 

 ⑶ 教育長の報告 

   報告第51号 専決の報告について（就学すべき学校の指定） 

   報告第52号 専決の報告について（区域外就学） 

   報告第53号 専決の報告について（健康ボウリング教室の後援） 

   報告第54号 専決の報告について（第24回ツールド・ド・おおすみサイクリン

グ大会の後援） 

   報告第55号 専決の報告について（（仮称）「解明進む 志布志の縄文文化」

展の共催） 

 ⑷ 委員から提出された動議の討論等 【なし】 

 ⑸ 報告及び協議 

  ア いじめ・不登校について 

  イ 志の姿・ホットな話題について 

  ウ 第２次志布志市教育振興基本計画後期基本計画（素案）の取りまとめ状況に

ついて 
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  エ 志布志東部地区エリア基本計画の概要について 

 ⑹ その他（連絡・報告） 

 ⑺ 閉 会 
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◇ 議 事 の 要 旨 

１ 開 会（午前９時37分） 

 教 育 長  ＜挨拶＞ 

  ただ今から、令和６年教育委員会第10回定例会を開会いたします。 

  本日は松原委員から欠席の届けがありました。しかしながら、本日の出席者は３

人で定足数に達しておりますので、これから本日の会議を開きます。 

  本日の議事とその順序は、お手元に配布してあります会順に基づき進めてまいり

ますので、御了承ください。 

 

２ 前回議事録の承認（午前９時37分） 

 教 育 長 

  まず、令和６年教育委員会第９回定例会議事録の承認でございます。事務局の方

で委員の方々に回覧いただいたと思います。議事録に御異議ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  御異議なければ承認といたしますので、議事録の署名をお願いいたします。 

 ＜令和６年教育委員会第９回定例会の議事録は、委員全員の承認により署名＞ 

 

３ 会議の公開等（午前９時39分） 

 教 育 長 

  次に、会議の公開等について、お諮りいたします。 

  報告第51号、報告第52号、会順６報告及び協議の⑴は、個人情報を扱う案件であ

りますので、これを非公開としたいと思います。また、公開用資料の調製について

は、教育長に一任をお願いします。御異議ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認めます。 

 

４ 教育長の報告（午前９時39分） 

 教 育 長 

  それでは、教育長の報告でございます。本日の報告は５件です。 

  それでは、「報告第51号 専決の報告について（就学すべき学校の指定）」、事

務局の報告を求めます。 
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 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：その他（その他の理由（その他やむを得ないと認められる

事情がある場合）の理由で変更する児童の保護者から申請があり、許可した案件

１件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 

 教 育 長 

  次に、「報告第52号 専決の報告について（区域外就学）」、事務局の報告を求

めます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：転居に関する理由で変更する児童生徒の保護者から申請が

あり、許可した案件３件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 

 教 育 長 

  次に、「報告第53号 専決の報告について（健康ボウリング教室の後援）」、事

務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第54号 専決の報告について（第24回ツールド・ド・おおすみサイ

クリング大会の後援）」、事務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 教 育 委 員  
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  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第55号 専決の報告について（（仮称）「解明進む 志布志の縄文

文化」展の共催）」、事務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 

５ 委員から提出された動議の討論等（午前９時46分） 

 教 育 長 

  次に、委員からの「動議の討論等」はございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 

６ 報告及び協議（午前９時46分） 

 ⑴ いじめ・不登校について 

 教 育 長 

  それでは、次に報告及び協議に入ります。まず、「いじめ・不登校について」、

65ページまで、事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 

 ⑵ 志の姿・ホットな話題について 

 教 育 長 

  それでは、次に「志の姿・ホットな話題について」事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 
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  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  何か質問等ございませんか。 

 津 町 委 員 

  野神コミュニティ協議会主催の一人暮らしの高齢者の方々を招待する「ふれあい

の集い」に参加してきました。コロナ禍で開催できていませんでしたが、今回復活

したところです。野神小学校の校長先生や教頭先生も出席していただいて、子供た

ちが元気なダンスも披露してくれたり、作文発表や合唱もしてくれました。食事の

前の口腔体操を依頼されていましたので、子供たちに一緒に協力してもらって楽し

く体操して、高齢者の方々も元気な子供たちと一緒になって笑顔いっぱいでした。

その後、手作りのカレーをみんなで美味しくいただきました。幅広い異年齢の方々

が多く集まり素晴らしい集いでした。 

 教 育 長 

  ありがとうございます。一昨年ぐらい前から周年行事を開催している学校があり

ますが、いろいろ工夫をした取り組みをされてるなと思います。本年度もいくつか

150周年を迎える学校があります。高校と連携して取り組まれている学校もありま

す。森山小が鹿屋農校と苗の植え付けをしていました。今回は、尚志館高校の吹奏

楽部でしたが、高校生の演奏をみんなで聞くとか非常にいいなと思いつつ、それぞ

れの学校が地域のいろいろな方々の力を借りながら、子供たちにその姿を見せたり、

憧れるような状況を作ってあげたりすることが、今後、この小・中学生にとってい

い影響を与えていくんだろうなと思うところです。 

  よろしいですか。では次に進みます。 

 ⑶ 第２次志布志市教育振興基本計画後期基本計画（素案）の取りまとめ状況につ

いて 

 教 育 長 

  それでは、次に「第２次志布志市教育振興基本計画後期基本計画（素案）の取り

まとめ状況について」事務局の説明をお願いします。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  ボリュームのある内容ですので、御質問等いただくというのはなかなか難しいか
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もしれませんが、今の説明の中で、お聞きしたいことがありましたら、お願いしま

す。 

 益 田 委 員 

  42ページの現状と課題のところですが、②の「MOm」について、何の略称なのか、

略称ではないのか、どちらでしょうか。 

 学校教育課長 

  これは、県の人権同和教育課が作った造語で、その後に記載しております「見つ

める 思いをめぐらす 向き合う」の最初の頭文字です。見つめるのＭ、思いをめ

ぐらすの O、向き合うの m を形どったもので「MOm」となります。大文字小文字は

この組み合わせになりますが、その理由につきましては、調べてみます。平成の終

わりの頃ぐらいに、人権同和教育課が発信を始めまして、少しずつ根づいていると

ころです。 

 教 育 長 

  誰が見ても分かるような表記に工夫してみてください。他にございませんか。 

  これから詳細を確認し、修正する必要がありますが、今日の時点で何か御意見等

ありましたら、お出しいただければと思います。５年間を見据えるとこのようなこ

とも必要になるのではといった観点で御指摘いただければありがたいです。 

 教育総務課長 

  この内容につきましては、総合教育会議におきましても協議したいと考えていま

す。各課で確認しているところでが、全体的な調整までには至っていない状況とな

っています。 

 教 育 長 

  数値目標の記載もありますが、この項目が適切なのかを含めて、検討していただ

ければと思います。 

 教育総務課長 

  数値目標については、達成していないことに問題があると考えております。３ペ

ージに前期計画の振り返りについて記載がありますが、一覧表で達成・未達成の表

記をしたいと考えております。数値目標を達成できなかったことを問題点として、

数値目標を達成することができるような内容にしたいと考えております。３課でし

っかりと連携し、調整したいと考えております。 

 教 育 長 

  計画策定までしばらくは時間があるということですので、いろいろな折に読んで

いただいて、気が付かれたことなど具体的に御指摘いただきたいと思います。 

  事務局としては、自分のところだけでなく、他の２つの課のところもしっかりと

読み込んでいただいて、いわゆる横断的に見ていただき、内容がどうなのか、表現
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の仕方がどうなの、数値として出した方がいいものなのか、数字はそぐわないもの

なのかなど、場合によってはこれまでは数値目標に掲げてない項目についても、数

値目標を掲げて取り組んだ方が良いのではというのも出てくると思います。そのま

ま漫然と続けることのないように、新たな視点でこれからの教育をどのように高め

ていくかという視点で、検討を深めていっていただきたいと思います。 

  併せて、スポーツ振興計画や子供読書活動推進計画も鋭意作成中だと思いますの

で、よろしくお願いします。 

  それでは、次に進みます。 

 ⑷ 志布志市東部地区エリア計画の概要について 

 教 育 長 

  それでは、次に「志布志東部地区エリア計画の概要について」事務局の説明をお

願いします。 

 文化財管理ＧＬ 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  御質問ございませんか。総合教育会議で協議する予定となっていますか。 

 教育総務課長 

  今のところ予定はないところですが、この計画につきましても11月19日に開催さ

れる総合教育会議の議題に挙げて、一緒に情報共有して進めた方が良いと思います。 

 文化財管理ＧＬ 

  それでは、このプロジェクトに関しましては、総合教育会議を経て、進めていく

という流れにしたいと思います。補足させていただきますが、実際このまちづくり

会社につきましては、令和７年１月に公募をして、賃貸借契約につきましては、令

和７年４月から契約を締結したいと考えているところです。令和７年８月から建物

の改修を始め、令和８年４月に開業を予定している状況ですので、次回の定例教育

委員会、総合教育会議の中でタイムスケジュールを提示させていただきたいと思い

ます。 

 教 育 長 

  他にございませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 

８ その他（連絡・報告）（午前11時18分） 

 教 育 長 

  それでは、次の「その他」の連絡・報告に入ります。 

  まず、行事報告について、委員の方々から何かお聞きになりたいことはございま

せんか。また、事務局から報告しておきたいことがあればお願いします。 
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 益 田 委 員 

  10月７日に第12回志布志市青少年音楽祭の第２回運営委員会を実施しました。こ

こでは、11月３日に予定していたワークショップが中止になったということを御理

解いただいたところです。また、先生方がいろいろなところで子供たちの演奏する

場を作ってくださって、少しずつ子供たちの心の準備に向かわせているんだなと思

うところが多々ありました。うれしく思うところです。 

 教 育 長 

  ありがとうございました。他にございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  なければ、「行事予定」について、委員の方々から何かお聞きになりたいことは

ございませんか。 

  78ページです。補足説明ありましたらお願いします。 

 教育総務課長 

  11月19日に予定しております総合教育会議につきましては、総合教育会議をした

後に、松風の方の見学をしていただいて、その後に、給食センターで給食をとって

いただきたいと思います。現在、給食センターでメニュー改善等に取り組んでおり

ますので、そういったところも見ていただきたいと考えて、このような計画になっ

ております。よろしくお願いいたします。 

 教 育 長 

  よろしいでしょうか。11月の第１週は、地域が育むかごしまの教育県民週間です。

どこの学校もオープンスクールのような取組になりますので、時間があられるとき

に学校にお立ち寄りいただいて、感想等をお聞かせいただいたり、直接、子供たち

や先生方に声を掛けていただけるとありがたいと思います。教育委員会の職員も業

務の合間に出向いて学校教育の様子を見させていただくことにしております。 

  それでは、次に進みます。 

  各グループからの報告をお願いします。 

  それでは、図書館グループリーダーお願いします。 

 図 書 館 Ｇ Ｌ 

  ＜絵本作家「真珠まりこさん」おはなし会、全国読書週間、各種イベントの開催

等について報告＞ 

 学校給食センターＧＬ 

  ＜給食センターの新たな取組について報告＞ 

 教 育 長 
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  図書館につきましては、いろいろと充実した活動を展開していただいており、市

民の方はもちろん市外からもいろいろな方が訪れて、本市の図書館のことを話題に

してくださるのはありがたいなと思ってるところです。 

  また、給食センターも非常に精力的に新たな取り組みを展開していただいており

ます。 

  松山分室と有明分室からの報告が記載されていますので、最終ページを御確認く

ださい。 

  他に何かございませんか。 

 教育総務課長 

  ＜志布志市松山地域の学校の在り方検討委員会について、資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  私も出席させていただきました。初顔合わせの会でしたが、委員長に泰野小学校

の飛松正文校長先生が、副委員長に新橋コミュニティ協議会会長の川上渉さんがそ

れぞれ選任され、飛松委員長の議事進行の下、和やかな雰囲気で行われました。今、

課長からもありましたように、保育園の園長先生だったと思いますが、松山地域に

は教育の風土があるので、「教育のまち 松山」を前面に打ち出していくというの

はどうでしょうかといった提案をしていただきました。それを委員の方々も賛同さ

れました。委員からも統合するとなったときに、例えば、義務教育学校が良いのか、

小中一貫校が良いのか。小中一貫校の良さや課題となっているようなことなどを聞

きたいとのことでした。 

  新しい学校ができるとすれば、そこを核に、移住してくる人もいれば、地域の活

性化にもつながっていくのではないかというような、夢のある期待感を多くの方が

持たれた会になったのではと思ったところです。 

  最後は、鹿児島大学の小屋敷教授から総括的なまとめもしていただいて、地域の

方々の理解度を高めるなど、いくつかポイントを絞って話をしてくださいまして、

この会が更に充実していけば、きっと魅力あるすばらしい学校を作っていけるので

はないかと、次回の会議に期待したいというようなお話をいただいたところでした。 

  当初は、委員29人は多いんじゃないかという声もありましたが、いろいろな年代

層となって良かったと思いました。委員の中には、子育て真っ最中の保育園の代表

の方々もいて、一方で地域の方々もおられて、いろいろ世代の方々から見て、自分

たちの地域にいる子供にとっての新たな学びの場をどう作るかという議論でしたの

で、今後の展開を楽しみにしているところです。 

  他にございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 
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 教 育 長 

  それでは、11月の定例教育委員会については、11月21日木曜日 午前９時30分か

ら、会場は５階の会議室です。よろしくお願いします。 

  以上で本日の会議を終了します。これにて散会します。ありがとうございました。 

 

９ 閉 会（午前11時38分） 


